

SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
Lunes 14 de julio de 2008	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

El Senador del PAN, **Federico Doring** señaló que aunque el director del CISEN no violó la ley, debe valorarse si su presencia no se convierte en un obstáculo para el Presidente para sacar la reforma. Esto, con relación a la denuncia de espionaje contra legisladores. (MR)

No hay elementos para exigir la renuncia del director del centro de investigación y seguridad nacional, CISEN **Guillermo Valdez Castellanos**, puesto que no ha violado la ley; es una decisión personal que él mismo debe tomar enfatizó el senador **Federico Doring**. (EL)

Respecto a la sanción impuesta al senador **Guillermo Tamborrel**, el diputado **José Luís Sáenz Guerrero** presidente de la comisión de administración y procuración de justicia de la LV legislatura, mencionó que es posible que esta sea una medida ejemplar ya que todos los partidos políticos deben ser medidos con la misma vara. (EL)

Respecto a la reciente sanción que el IEQ impuso al senador panista, **Guillermo Tamborrel**, el vocero de la diócesis de Querétaro, **José Morales Flores**, dijo confiar en el instituto y por tanto sus resoluciones sirven dijo, para seguir los lineamientos de la democracia y llegar a un proceso electoral más limpio. (EL)

El senador **Eduardo Nava Bolaños** acusó a los diputados del PRD de prestar un vehículo y equipo de la legislatura a **Andrés Manuel López Obrador** en su gira por Querétaro. (EL)

Horlando Caballero Núñez, dirigente del PRD, aseguró que el senador **Eduardo Nava Bolaños** antes de lanzar ese tipo de acusaciones deberá tener pruebas que sustenten sus declaraciones. (EL)

Entrevista. **Eduardo Nava Bolaños** comenta que no puede ser que en un mitin de Andrés Manuel López Obrador se hayan llevado vehículo, equipo y personal de la legislatura. Ya presentó un video y en la legislatura verán qué demanda presentan. Un ciudadano, común y corriente, usó equipo

para hacer proselitismo político. Resalta que cualquier uso o daño de recursos de la legislatura, deben pagarse, ya sea de panistas, perredistas o quien sea, como la camioneta volteada de Eric Salas, o la desvielada de Hipólito. Afirma que a todos se debe medir igual, aunque reconoce que no se hace. Comenta que los consejeros y periodistas Arturo Vallejo y Efraín Mendoza, andan con la espada desenvidinada. Apunta que debe investigarse de dónde salen los recursos para las giras de Andrés Manuel López Obrador, quien presta los vehículos, el equipo. En cuanto a la multa del IEQ a **Guillermo Tamborrel**, si el IFE dice que no es punible ¿qué van a hacer?... Los panistas que han realizado eventos, invitan a la prensa. Al alcalde de Landa de Matamoros, considera que se le fueron los pies al presentarse en el mitin de López Obrador. (MR)

Cabeza. Concluyó este sábado la gira de **Andrés Manuel López Obrador** por 15 municipios del Estado, con el discurso recurrente en contra de la privatización del petróleo. En el municipio de Landa de Matamoros, donde acudió el Alcalde panista **Norberto Jiménez Otero**, llamó a los habitantes a sumarse a las protestas en contra de la reforma propuesta por el presidente Calderón. (MR)

Este fin de semana se registraron los aspirantes a dirigir el partido verde ecologista en Querétaro. Se registró **Ricardo Astudillo, Israel Chávez Pozas** y la coordinadora de la casa de enlace en Tequisquiapan, **María Eugenio Gómez**. (EL)

Cabeza. Quedaron registrados tres aspirantes a la presidencia del PVEM en Querétaro: **Ricardo Astudillo, Israel Chávez Pozas y María Eugenia Gómez Elorduy**. Buscarán el 10 de agosto, obtener el voto de los militantes verdes en la asamblea estatal. Antes, el 26 de julio, se sabrá si todos los contendientes cumplen con los requisitos para llegar a la dirigencia del partido. (MR)

LEGISLATURA

El Senador **Eduardo Nava Bolaños** denunció que Congreso del estado prestó un vehículo y equipo para actividades de **Andrés Manuel López Obrador** durante su gira en Querétaro. Entregó la información al coordinador de los diputados del PAN, para que se presente la denuncia correspondiente. La diputada del PRD, **Consolación González Loyola Pérez** aceptó que se usó el sonido, no la camioneta. (MR)

En la legislatura ya ni los vehículos prestan y los únicos que los utilizan son los diputados del PAN y del PRI, aseguró el diputado **Martín Mendoza Villa**. (EL)

La LV legislatura ya recibió la propuesta de reforma electoral planteada por el IEQ, por lo que ahora hay 90 días para aprobarlas, rechazarla o modificarla. El secretario ejecutivo del instituto, **Antonio Rivera**, resaltó entre las propuestas, está la prohibición de usar colores de los partidos políticos en la entrega de obras. (MR)

Cabeza. Es una medida exagerada la decisión de los legisladores de Estados Unidos, de revisar a los migrantes que envían remesas a México y la cuales, según ellos, serán utilizadas para el tráfico de personas, dice el Presidente de la comisión de asuntos municipales y del migrante, **José González Ruiz**. (MR)

SECCIONES

Andrés Estévez, Juan José Arreola y Tere Garay, señalan que **Andrés Manuel López Obrador** está creando su propio partido y en cada evento afilia. Se preguntan que le pasó al Alcalde de Landa de Matamoros al presentarse al mitin de López Obrador. Juan José dice que es una persona muy decente y lo invitaron a subir al estrado y aceptó o ¿será un panista con corazón perredista? Ahora puede ser sancionado por su partido... Afirma Consolación González Loyola Pérez que el el "foro" de Amealco, sólo usaron el sonido de la legislatura en el mitin con López Obrador, pero Eduardo Nava Bolaños ya presentó pruebas y deberá ponerse la demanda... El acto

organizado el viernes por **José Calzada**, trató oficialmente sobre asuntos financieros; que bueno que vaya a haber más educación financiera, pero ¿no se va a hacer nada con las tasas de interés, comisiones excesivas y con IVA que cobran los bancos? Hay bancos, como el que patrocina a Pumas, que cobra 47 centavos por cada peso que presta. Deben apretar las tuercas a los bancos, pues si uno deposita, pagan 5% de interés anual... **Manlio Fabio Beltrones**, el segundo hombre más fuerte del país, dio su bendición a José Calzada para que se hiciera en Querétaro el foro de educación financiera y es, de alguna manera, el inicio de la campaña en busca de la gubernatura... Comentan que al corresponsal de Televisa, **Rogelio Mendoza** y a su camarógrafo, lo golpearon tras un incidente de tránsito. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El 25% de la población que ya accede al sistema financiero; pero al no haber una educación al respecto, se llevó a cabo la conferencia sobre educación financiera, protección al consumidor y competencia, inaugurada por **Agustín Carstens**, secretario de hacienda y crédito público. (EL)

El Secretario de hacienda, **Agustín Carstens**, anunció el viernes en Querétaro el inicio de una campaña de educación financiera. (MR)

Hay optimismo razonable ante el crecimiento de la economía y se espera que en los próximos días se den a conocer los parámetros para el presupuesto del 2009, informó **Agustín Carstens**. (MR)

Respecto al supuesto de que sólo hay petróleo para 6 años en México, el secretario de hacienda y crédito público **Agustín Carstens** aseguró que nuestro país tiene potencial petrolero para poder invertir si deben llevar a PEMEX a una negociación y esta es la iniciativa de la ley de la reforma energética. (EL)

El senador **Gustavo A. Madero**, coordinador de la fracción parlamentaria del PAN en el senado de la república, dijo tener confianza en que las negociaciones de la reforma energética se resuelvan en las próximas semanas y prevé que se reúnan las comisiones de energía y poder legislativo para determinar los acuerdos de este 22 de julio. (EL)

Entre el 3 y el 4% de las familias en México tienen tarjetas vencidas, señaló el Presidente de la CONDUSEF, **Luis Pazos**. Dijo que la cartera vencida es del 8%. (MR)

Una persona mejor informada es un cliente que no se va a endeudar, señaló **Enrique Castillo**, Presidente de la Asociación de Bancos de México. (MR)

Cabeza. El Presidente de la COMPARMEX, **Alejandro Espinosa Medina**, apuntó que es importante concientizar a la gente de solicitar los créditos de manera racional y cuando verdaderamente se tenga la certeza de que es un apoyo para las empresas, pues de lo contrario se corre el riesgo de no poder pagar. (MR)

El área Jurídica del SAT será la encargada de recibir los posibles amparos que pudiera presentarse por el impuesto a depósitos en efectivo. Dio a conocer la administradora local de servicios al contribuyente, **Mayra Rivera**. (MR)

Cabeza. Da a conocer la CANACO. Que por los menos 80 papelerías y librerías afiliadas a esta cámara se comprometieron a no incrementar el precio de los materiales en lo que resta del año. Con esta decisión, los comerciantes esperan que sus ventas tengan un repunte de 50% por lo menos, en comparación con el año pasado. (MR)

Si los incrementos en el precio del petróleo continúan, al final del año podría registrarse un incremento en el costo de los materiales de construcción, de por lo menos el 25 %, advirtió el

Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, **Daniel Cordero Espíritu Santo**. (MR)

Daniel Cordero Espíritu Santo, presidente de la cámara mexicana de la industria de la construcción indicó que han aumentado los costos de los materiales en un 15% y aseguró que si siguen aumentando los precios del petróleo y la gasolina, llegarán a un 25% para finales de este año. (EL)

No se vislumbra la posibilidad de una devaluación, más bien una apreciación en el tipo de cambio, según el Presidente del Colegio de economistas, **Arturo Muñoz Villalobos**. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. La Secretaría de turismo aplicará el programa *Cuéntalo*, en cuando menos 36 escuelas primarias del Estado de Querétaro, a partir del próximo ciclo escolar. Con este proyecto se pretende convertir a los niños en promotores de las leyendas queretanas. (MR)

SOCIEDAD

Recomienda la diócesis de Querétaro a las mujeres, acudir a misa con una vestimenta adecuada, señaló el vocero de la diócesis de Querétaro, **José Morales Flores**. Reconoció sin embargo que no hay prohibición de vestirse de alguna forma específica. (MR)

Se unieron ya los queretanos a la peregrinación varonil número 118 y a la femenil número 50; ahora caminan rumbo a la Basílica de Guadalupe, cerca de 17 mil mujeres y 27 mil hombres, así lo informó el padres **José Morales Flores**, vocero de la diócesis en Querétaro. (EL)

Más de 8 mil mujeres salieron este fin de semana de nuestra ciudad, camino al Tepeyac. (MR)

Cabeza. Poco más de 20 mil varones partieron este domingo en la peregrinación 118 rumbo al Tepeyac. Un día antes, 10 mil mujeres hicieron lo propio y en la misa de buen viaje, el Obispo **Mario de Gasperín** resaltó que la peregrinación es una escuela de fraternidad y de comunión. (MR)

Las acciones con los peregrinos que se dirigen al Tepeyac son preventivas, en especial en lo que se refiere a la calidad del agua y los alimentos, pues se han generado esporádicos casos de diarrea, informó el titular de la secretaría de salud **Rafael Asensio**. (EL)

Fue encontrado muerto un bebé en el bordo de la colonia Mujeres independientes de esta ciudad. Estaba envuelto en ropa de mujer que traía también restos de placenta y no se sabe nada de la madre. (MR)

En lo que va del año se han realizado 2 mil 358 servicios por parte del cuerpo de bomberos, **Carlos del Valle**, quien dijo que ya pasó la temporada de incendios, pero ahora deberán atender las inundaciones. (MR)

Vistazo Ciudadano desde la unidad deportiva Josefa Ortiz de Domínguez. Esta es una infraestructura de hace 25 años, pero antes había dos albercas y ahora hay una sola olímpica en el Querétaro 2000. Las autoridades en aquella época construyeron esta unidad deportiva y algunas personas que vienen a hacer ejercicio comentaron que es una infraestructura a la que le falta mantenimiento pero la autoridad dice que no hay recursos y que los pocos que hay se ocupan para generar más zonas verdes; sin embargo, también hay que mantener los parques viejos para poder ofrecer un mejor servicio a la ciudadanía. Una de estas dos albercas está tapada y abandonada, es una pileta muy grande de agua y completamente sucia. En varias unidades deportivas se van a

llevar a cabo a partir de hoy y hasta el 8 de agosto, unos cursos de verano, los cuales costaran entre 250 y 300 pesos. (EL)

Don Felipe recibe al mes, para sobrevivir con su esposa, una pensión de mil 800 pesos. Como evidentemente no le alcanza, se ha buscado una actividad como franelero. (MR)

Quejas. En Villas de Santiago se quejan de un vecino que tiene un contenedor y arrojan la basura a los vecinos... El contenedor que está en Carretas para mantenimiento del parque, es usado por un restaurante japonés de la zona para echar su basura y genera malos olores. (MR)

MUNICIPIOS

En el municipio de Querétaro ya se usan productos biodegradables en las reuniones de la ciudadanía con la autoridad municipal. El director de ecología, **Luis López Amaya**, comentó que con la fécula de papa se elaboran productos como platos y vasos que son desechables. (MR)

Cabeza. El término del presente año la administración capitalina habrá invertido 18 mdp en los programas *Todos por tus hijos y Una mano por tu escuela*. Durante una gira de supervisión de obras, **Manuel González Valle** comentó que es gracias a la conjunción de esfuerzos entre autoridades y padres de familia, como se han logrado avances importantes. (MR)

Cabeza. Hoy se pone en marcha el programa *Tu Casa, ampliación y mejoramiento de vivienda 2008*, en el que se invierten 5.7 mdp. Será en la comunidad de Versolilla, Santa Rosa Jáuregui, donde se iniciará con este esquema municipal, con el que se pretenden 183 acciones de mejoramiento de vivienda. (MR)

Como parte del término de la segunda semana de entrega de obras diarias de la actual administración municipal, **Alfredo Arévalo Morales**, secretario de gestión delegacional entregó el empedrado de la calle Mariano Escobedo en la delegación Santa Rosa Jáuregui que tuvo una inversión de 100 mp y beneficiará a 150 personas. (EL)

La limpieza que se realiza del dren Cimatario 2 en el tramo que corresponde a Corregidora, beneficiará directamente a colonias como el posito, San José de los Olvera y Villas Campestre, anunció el Secretario de servicios públicos municipales, **Fernando Orosco**. (MR)

Cabeza. Con la finalidad de dar a conocer la construcción del nuevo parque eco turístico en Charco blanco, municipio de Corregidora, el Alcalde **Germán Borja García** apuntó del 26 al 28 de agosto, se va a realizar la cumbre infantil del medio ambiente, en esa área recreativa. (MR)

Cabeza. Las lluvias han sido benignas con el sector agropecuario del municipio de El Marqués, señaló el titular del área, **Alfonso Loredo Gómez**. Refirió que contrario a lo que se había previsto, al momento no ha habido siniestros por las precipitaciones pluviales. (MR)

Cabeza. En el centro de Tequisquiapan, las autoridades abrieron el primer museo del queso y el vino, en el que se muestran las herramientas para el proceso de elaboración de dichos productos. En este espacio se pretende mostrar a los turistas, los diferentes vinos que se elaboran en la región y los utensilios para la producción de queso. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

368 quejas son las que tuvo en este último año de trabajo la Comisión de arbitraje medico del estado. A partir del 2003, las actividades de esta comisión aumentaron, tanto en número como en aceptación, aseguró **Pablo Rosales Ugalde**, titular de dicha comisión. (EL)

Poco a poco ha ido aumentando la confianza de la gente en la comisión de arbitraje médico, que es casi del 85% de las quejas que resuelven en el primer nivel de atención, aseguró **Germán Fajardo**, comisionado nacional de arbitraje médico. (EL)

Entrevista. **Rocío Rivera Cansinos**, tesorera y representante de la asociación *Amigos de la esclerosis múltiple* comenta que la esclerosis múltiple es una enfermedad en la que no hay cura y afecta al sistema nervioso central; es una enfermedad que mucha gente tiene pero no se manifiesta. Pueden tener cansancio, incontinencia fecal y urinaria, mala vista, temblor en algunas partes del cuerpo; hay que acudir al médico para saber a ciencia cierta. No se sabe que la ocasiona, pero a una de cada mil personas en el mundo le afecta, en particular a mujeres. De cada persona depende estar bien y sentirse bien, no se puede dejar, es una lucha diaria, es una enfermedad del sistema nervioso que afecta al cerebro y la medula espinal. Tienen reuniones cada principio de mes en el hotel fiesta americana pero el 25 del mes tendrán una conferencia que se tratará de la esclerosis en niños; será a las 8 de la noche en el auditorio del hospital San José, la entrada es gratis. Se pueden comunicar al 1957024 y 2184608 con **Blanca Hurtado** y **Rocío Rivera**. (EL)

AGRICULTURA

Gilberto Ortega, secretario de desarrollo agropecuario del estado de Querétaro, dijo que aun no se tiene contabilizadas las afectaciones en el campo, en lo que va de esta temporada de lluvias, pero que es en Tequisquiapan donde se tienen las afectaciones mayores, especialmente en las cosechas de maíz. (EL)

Cabeza. Hay programas que benefician al campo, pero debido a la burocracia con que se manejan, los recursos no llegan al sector, señaló el dirigente de la CNC, **Juan Hernández Moreno**. Señaló también que el principal afectado por esos problemas, son los consumidores. (MR)

El precio del grano ha aumentado en un 40% y los distribuidores aseguran que puede seguir creciendo, informó **Juan Hernández Moreno**, dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina, quien puntualizó que los más agraviados con estos aumentos son los consumidores. (EL)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Cabeza. Es importante que se realicen estudios minuciosos a los interesados en trabajar en alguna empresa de seguridad y que se apeguen al marco jurídico de la policía del estado, ya que se han dado casos en los que los mismos elementos han sido partícipes en actos delictivos, señala la comisión de protección civil y seguridad pública del congreso local. (MR)

Cabeza. Cerca de 15 unidades de diversas corporaciones de seguridad de los tres niveles de gobierno, realizaron un operativo de caravana, con el fin de detectar irregularidades en vehículos o cualquier otro ilícito que pudiera registrarse. El operativo se realizó dentro del programa Antro consentido. (MR)